



**Retombées de la politique
de la chaise vide**

P 3

L'ANC se vide

WARAA
Bonne & Heureuse Année 2025
Les Vainqueurs

Dogta-Lafiè



**L'annexe de
Kara inauguré**

P2

Hebdomadaire Togolais d'Informations et d'Analyses 28 JANVIER 2025 N° 502 - Prix 250 F CFA

De la préfecture de la Kozah au CNDS



Col Nemou Badibawou Bakali :
une nomination clé pour protéger
les intérêts stratégiques du pays

P7

L'actualité continue sur le www.waraa-info.tg

Dogta-Lafiè

L'annexe de Kara inauguré

Après Lomé, l'hôpital de référence de niveau 4, Dogta-Lafiè, symbole d'une volonté collective d'avancer vers un avenir plus sain s'installe à l'intérieur du pays. Le 24 janvier 2025 le Président



Faure Essozimna Gnassingbé a procédé à l'inauguration de l'annexe de Kara.

L'hôpital Dogta-Lafiè de Kara offre des services d'imagerie et de radiologie médicale, d'hémodialyse, d'ophtalmologie et d'odontostomatologiques. Il est doté d'équipements de pointe pour des soins spécialisés notamment une IRM de 1,5 tesla de haut champ, une première au Togo, permettant des diagnostics précis pour des pathologies complexes telles que celles du cerveau, du cœur ou de la prostate. Le Centre dis-

pose aussi d'une radiographie numérisée consacrée aux examens spécifiques pour des pathologies cancéreuses ou des affections de l'abdomen et du petit bassin.

Pour Madame Ingrid Awadé, Directrice générale de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS), institution réalisatrice de ce projet innovant, cette infrastructure sanitaire de pointe, répond ainsi à la vision du Chef de l'État de promouvoir la santé publique, gage d'une vie paisible et harmonieuse dans

la cité. «Sa présence à cette inauguration dénote son attachement à toutes les actions qui portent sur le bien-être social des populations togolaises » a-t-elle déclaré. « La construction et l'équipement de ce centre à Kara, s'arriment parfaitement à l'atteinte de l'objectif de la couverture sanitaire universelle, une vision portée par le Chef de l'État et qui est traduite dans la politique du gouvernement à travers la Feuille de route 2020-2025 et opérationnalisée. L'objectif est de per-

mettre à tous les concitoyens, quelles que soient leur conditions ou leurs lieux de résidence, d'accéder à des soins de santé de qualité, ici même au Togo, surtout au plus près de chez eux » a indiqué, pour sa part, le ministre de la Santé et de l'hygiène publique, le Professeur Tchindar.

Ces dernières années, le Togo a réalisé des efforts considérables dans le domaine de la santé avec la construction d'un hôpital national de référence (Dogta Lafiè), des hôpitaux mère-enfant dans les différentes régions, de nouvelles formations sanitaires et rénovation des formations sanitaires avec la réception de plusieurs Unités de soins périphériques (USP) dans le cadre du projet de Services de santé essentiels de

qualité pour couverture sanitaire universelle (SSEQCU). Ces réalisations ont porté le taux d'accessibilité de 71% en 2020 à 90,7% en 2023. Le gouvernement poursuit les initiatives avec la réhabilitation et la modernisation en cours du Centre hospitalier universitaire (CHU) Campus de Lomé et de Kara dans le cadre du Projet EL-LIPSE, la construction et l'équipement d'unités de soins périphériques, de centres dédiés à la gestion des épidémies la dotation en août 2024 des formations sanitaires du pays en nouveaux équipements et matériels, le projet de construction du centre de cancérologie, dont la pose de la première pierre s'est déroulée en octobre dernier.

L. K.

WARAA
Les Vainqueurs

Siège : Derrière EPP Kélégougan
Tél : 90-02-52-45
E-mail : micheltchadja@yahoo.fr
c/s Casier N° 087. 13 BP152
LOME-TOGO

DIRECTEUR DE PUBLICATION

Michel Yao TCHADJA
(alias Ezi Akoma)

Cel : 90-02-52-45 / 22-32-92-57

SECRÉTAIRE DE REDACTION

Pamphile S. NUMENYA

REDACTION

EZI Akoma

Razak

Tchaa

Jack Nukunu

INFOGRAPHISTE

Pamphile S. NUMENYA

IMPRIMERIE

YANIDEL GROUPE

Tirage : 3.000 Exemplaires

Récépissé N° 0471/29/05/13/HAAC

Annonces et pubs
appelez le 90-02-52-45

Retrouvez
votre Journal
WARAA
Les Vainqueurs
chaque jeudi
dans les kiosques

Numéros Utiles

- | | |
|-------------------------------------|--------------------|
| CHU Tokoin : | 22-21-25-01 |
| CHU Campus : | 22-25-77-68 |
| | 22-25-47-39 |
| | 22-25-78-08 |
| Commissariat Central : | 22-21-28-71 |
| Sûreté Nationale : | 22-22-21-21 |
| Pompiers : | 118 ou 22-21-67-06 |
| Gendarmerie (Secours et assistance) | 172 ou 22-22-21-39 |
| Police secours | 117 |

51^e anniversaire de l'attentat de Sarakawa Le Chef de l'Etat a présidé la cérémonie commémorative

Comme à l'accoutumée, le Chef de l'État, Faure Essozimna Gnassingbé, a présidé la cérémonie commémorative de l'accident d'avion présidentiel survenu à Sarakawa. Cette année, le Togo a célébré le 51^e anniversaire de ce attentat déguisé.

Faure Gnassingbé a procédé à cet effet, au dépôt de gerbe au mausolée en mémoire des victimes de cette tragédie. Un geste symbolique qui traduit la résilience nationale qui en a découlé, et l'attachement du peuple togolais à la souveraineté économique. « La commémoration du 24 janvier, nous offre l'opportunité d'honorer la mémoire de nos compatriotes victimes de cette tragédie, tombés aux champs d'honneur. Ah ! Oui ! Ils sont morts dans la chair ! Mais, ils sont et demeurent vivants pour toujours dans la mémoire collective de la nation togolaise. A cet effet, nous leur rendons hommage pour leur sacrifice, qui rappelle à nous tous l'importance de la loyauté, du patriotisme, du respect des valeurs civiques et citoyennes, et du refus de la corruption à l'image du père de

la Nation » a précisé le ministre de l'Administration territoriale, de la décentralisation et de la chefferie coutumière, le Colonel Hodabalo Awate dans son discours de circonstance.

Il faut rappeler que cet attentat déguisé en accident qui a coûté la vie à des compatriotes, relève d'un sabotage orchestré par des acteurs de la haute finance internationale hostiles à la politique de l'augmentation de la participation du Togo au capital social de la Compagnie togolaise des mines du Bénin (CTMB), envisagée par le Président d'alors, Gnassingbé Eyadéma. Cette commémoration, symbole de la victoire collective de tout un peuple, nous rappelle le sens de l'engagement, la foi, du courage et de la solidarité aux enjeux. « Un coup isolé n'arrête jamais le combat. Quelles que soient les circonstances et quoi qu'il m'arrive, vous continuerez la bataille que nous avons entreprise ensemble pour notre indépendance économique » disait le Président Eyadéma dans son adresse à la nation, quelques heures après cet attentat. Cette



phrase qui résonne toujours dans la mémoire collective, marque l'histoire de notre pays, appelle à un hommage solennel aux héros de la nation et au patriotisme.

C'est aussi la preuve que l'esprit d'indépendance économique qui a animé les actions de 1974 continue d'inspirer les politiques publiques et les initiatives en faveur du développement harmonieux, inclusif et durable de notre

pays. Cette audace du Président Eyadéma mérite d'être entretenue à travers des politiques de développement initiées dans l'intérêt majeur du peuple togolais. Pour le ministre de l'Administration territoriale, de la décentralisation et de la chefferie coutumière, « 51 ans après cet attentat, ces paroles pathétiques révélatrices d'un esprit de fermeté, d'engagement et de patriotisme, constituent

un socle d'inspiration, comme en témoignent, vos initiatives et actions de développement intégral, inclusif et participatif initiées par le Président de la République, au plan national et international, et son docte politique de paix et de cohésion sociale».

A travers cette commémoration, le peuple togolais reste résolument engagé à soutenir le gouvernement, dans ses initiatives au plan sécuritaire, diplomatique, économique, de développement inclusif et de cohésion nationale pour continuer la bataille entreprise par le Père de la Nation, feu Général Eyadéma pour un Togo souverain et prospère.

WARAA

Retombées de la politique de la chaise vide

L'ANC se vide

L'Alliance nationale du changement (ANC) se vide de sa substance. Après l'exclusion du maire de Golfe 1 Komi Gomado qui a accepté intégrer le gouvernement pour apporter sa pierre à la construction du pays, ce parti vient d'exclure 7 de ses membres. Il s'agit de Robert Adeblewo Kossi OLYMPIO; Kenou DZIDZOKOU; Zokevo Kokou

OBAKOU; Alphonse Agbeko Aklade; Mouhalidina ALFASIKA; Goutante OUDANOU; Jean-Jacques Sitou Messan Folly TEKOU. A entendre ce parti, les personnes concernées sont exclues pour indiscipline caractérisée et aggravée par un refus manifeste et délibéré de respecter la ligne politique et de se conformer aux décisions, directives

et consignes du parti. « En dépit de directives, consignes et injonctions fermes, claires et maintes fois réitérées, le Bureau National fait le constat que certains camarades élus Conseillers régionaux se sont volontairement soustraits au respect de la ligne politique et de la vision du parti en ignorant les décisions, directives et

Suite à la p 4 3

Santé publique

Faure Gnassingbé au Centre des maladies infectieuses

Le Président de la République, Faure Gnassingbé a effectué une visite au premier Centre des maladies infectieuses (CMI) au Togo. C'était le 24 janvier 2025 à Kara. Cette visite marque ainsi l'opérationnalisation effective de cette infrastructure sanitaire. Cet acte symbolique du chef de l'Etat traduit son engagement à faire lui-même un suivi régulier des projets de développement, à renforcer les campagnes

de sensibilisation sur les enjeux sanitaires ou l'évaluation des mesures mises en place pour la prévention et la gestion des maladies infectieuses et les épidémies dans notre pays. Il a donc profité de cette visite pour échanger avec les médecins et chercheurs, recueillant leurs besoins afin d'améliorer les conditions de travail et les services offerts aux populations en particulier celles des zones vulnérables.

Le CMI est cons-



truit dans le cadre du Programme de renforcement du système sanitaire-santé reproductif et droits sexuels (PRSS-SRDS). Les travaux, d'une valeur de plus

de deux milliards de francs CFA, ont été financés par le gouvernement avec la contribution des partenaires internationaux en particulier l'Allemagne à travers la coopération allemande de développement (KfW) et Construction of Change (donateurs américains) à travers l'ONG Santé Intégrée. La construction de ce centre intervient dans un contexte où le Togo poursuit avec agilité ses efforts pour atteindre les Objectifs de développement durable (ODD), notamment ceux relatifs à la santé et au bien-être.

que. Cette infrastructure moderne et multifonctionnelle est dotée d'une capacité d'accueil de 43 lits et comprend des équipements de pointe. La formation sanitaire spécialisée intègre une unité de soins intensifs moderne pour les cas critiques, un service d'hospitalisation pour des prises en charge complexes et une pharmacie pour assurer l'approvisionnement en médicaments essentiels. En outre, le CMI dispose de services annexes cruciaux tels qu'une unité de dépistage et de stérilisation, une buanderie, un espace de traitement des déchets médicaux et une morgue. Un aspect particulier est mis sur la santé des femmes, notamment les femmes enceintes et en âge de procréer, témoignant de la priorité donnée par le gouvernement à la santé reproductive.

Le CMI de Kara s'inscrit ainsi dans une vision globale d'un Togo en pleine mutation, alliant modernité et accès équitable aux services sociaux de base. Il représente également une avancée majeure pour la résilience du système de santé face aux pandémies et maladies émergentes. La

Retombées de la politique de la chaise vide

L'ANC se vide

Suite de la p 3

consignes du Bureau National, en prenant part aux réunions des Assemblées régionales et en se portant candidats aux élections sénatoriales ; que le représentant du parti à la CENI, à qui le Bureau National a demandé de quitter l'institution, continue d'y siéger ; que globalement, l'attitude des camarades mis en cause constitue une faute disciplinaire», lit-on dans la décision portant exclusion de ces membres.

Décidément, les militants du parti orange sont de plus en plus fatigués par la politique de la chaise vide de Jean



Pierre Fabre. A force de refuser presque toutes les opportunités et de n'accepter que celles qui l'arrangent particulièrement, Jean Pierre Fabre est entrain de tuer son parti. Les militants lucides se rendent compte qu'ils n'ont aucun avenir dans l'ANC. Ils préfèrent donc violer les règles du

parti même s'ils savent que leur choix peut leur coûter une exclusion.

Au lieu d'exclure systématiquement ses militants, le parti devait plutôt trouver sa part de responsabilité et revoir sa politique. S'il ne prend pas ses dispositions, elle finira par être une coquille totalement vide.

Jack NUKUNU

Le Togo et le Luxembourg redynamisent leur partenariat

Dr Sandra Ablamba Johnson, ministre, Secrétaire général de la Présidence de la République, a reçu le 21 janvier dernier, une délégation du Luxembourg conduite par Monsieur Claude Jentgen, Coordinateur de la coopération bilatérale au ministère des Affaires étrangères et européennes, de la défense, de la coopération et du commerce extérieur du Luxembourg.

Cette délégation a effectué une mission au Togo du 19 au 25 janvier 2025 dans le cadre de la coopération entre le Togo et le Grand-Duché du Luxembourg.

Au cours des échanges, les deux parties ont salué l'excellence et le dynamisme de la coopération qui unissent nos deux pays et félicité les deux parties pour l'étroite



collaboration pour un partenariat mutuellement bénéfique.

La délégation luxembourgeoise a saisi l'occasion pour faire une importante annonce de financements de deux projets au titre de la coopération déléguée, notamment le Projet de transformation digitale de l'économie togolaise (PRODIGIT) d'un montant additionnel de 8,8 millions d'euros et le Projet de reconstitution des paysages forestiers et de bonne

gouvernance dans le secteur forestier (Forests4Future) pour un montant additionnel de 3 millions d'euros soit un total de 11,8 millions d'euros (7 735 400 000 FCFA). Ces projets sont en cours de mise en œuvre avec l'appui de la GIZ.

D'autres financements estimés à 65,5 millions d'euros, soit 42,96 milliards de FCFA sont attendus dans le cadre de la coopération bilatérale directe sont attendus

pour des projets identifiés et dont les requêtes sont en cours de préparation.

Il s'agit du projet de réhabilitation d'infrastructure et d'un atelier d'ingénierie collaborative à l'Ecole Polytechnique de Lomé (EPL), du projet d'appui à la formation professionnelle pour l'amélioration de la qualité et de la sécurité des soins (PAFPAQSS) de l'Université de Lomé, du projet de gestion durable des ressources naturelles et transition écologique et du projet de Centre Africain de Cyber Défense.

Il faut préciser que les financements du Luxembourg sont constitués essentiellement de dons.

Dr Sandra Ablamba Johnson a réaffirmé l'engagement et le leadership du Président de la République qui ont permis la concrétisation de cette coopération en si peu de temps. Elle a exprimé sa gratitude au gouvernement du Luxembourg pour son appui aux efforts du développement économique et social du Togo.

Elle a rassuré la délégation luxembourgeoise de la mise en œuvre efficace et efficiente de ces projets en faveur de l'amélioration du bien-être des popu-

lations togolaises.

Il faut souligner que les points focaux des ministères impliqués dans la mise en œuvre des projets susmentionnés ont pris part à cette rencontre.

Pour rappel, lors de la visite au Togo du Vice-Premier ministre, ministre de la coopération et de l'action humanitaire luxembourgeois, Monsieur Xavier Bettel, nos deux gouvernements avaient signé une lettre d'entente le 28 mars 2024 à travers laquelle ils se sont engagés à renforcer le partenariat dans des domaines clés du développement notamment l'éducation technique, la formation professionnelle, l'insertion professionnelle, l'environnement et la réponse au changement climatique, la digitalisation et la bonne gouvernance

A la suite de la signature de cette lettre d'entente, les discussions entre les deux parties ont abouti à la signature de l'Accord général de coopération entre le Luxembourg et le Togo, en marge de l'Assemblée générale des Nations unies tenue à New York en septembre 2024, ouvrant la voie à une coopération complète et directe entre les deux pays.

Santé publique

Faure Gnassingbé au Centre des maladies infectieuses

Suite de la p 4

proximité du CMI avec l'antenne de l'Institut national d'hygiène (INH) de Kara est un facteur de mutualisation des ressources humaines ou matérielles devant impacter la célérité dans le diagnostic des maladies infectieuses courantes, des maladies

émergentes et ré-émergentes qui nécessitent une confirmation biologique avant toute prise en charge adaptée.

Le CMI de Kara vient s'ajouter à de nombreuses initiatives du Chef de l'Etat en matière d'infrastructures sanitaires notamment l'im-

plantation de neuf (09) centres de traitement des épidémies (CTE), répartis dans toutes les régions du pays pour des soins primaires, renforçant ainsi le dispositif en infrastructures sanitaires dans notre pays.

La Rédaction

Servicecom
Présidence

Le M23/AFC a fait une entrée triomphale à Goma, troisième ville du pays

M o u v e m e n t politico-militaire soutenu par le Rwanda, le M23-AFC s'est emparé dimanche dernier, en quelques heures seulement, de Goma, chef-lieu du Nord-Kivu et troisième ville la plus peuplée de République démocratique du Congo. Même si des craintes demeurent face à l'inconnu, hier au matin, c'est le soulagement qui domine au sein de la population qui a accueilli dans la liesse les soldats rebelles.

Tout est allé très vite. Hier, dimanche 26 janvier, Goma, troisième ville de la République démocratique du Congo, est tombée au terme d'un combat éclair.

Après Sake quelques jours plus tôt, les rebelles du M23/AFC se sont emparés sans difficulté, en quelques heures seulement, du chef-lieu du Nord-Kivu, pourtant réputé difficilement prenable compte tenu de sa configuration géographique, des risques que cela pouvait représenter pour la population et de la présence des troupes de l'ONU, de la SAMIRDC et autres, alliés de Kinshasa.

Celles-ci n'ont pas résisté longtemps. Premiers à se rendre, les 140 mercenaires roumains (payés jusqu'à 10.000 dollars par mois) qui ont tôt fait de hisser le drapeau blanc sur leurs véhicules. Ils ont été suivis peu de temps après par la Monusco qui a rapidement cessé le feu après des pourparlers avec le commandement rebelle.

Dans la foulée, ce fut au tour des soldats de la SAMIRDC, parmi lesquels 2 900 Sud-africains, de déposer les armes. Quelques heures

plus tôt, le M23/AFC s'était emparé de l'aéroport de Goma, empêchant ainsi leurs ennemis de se ravitailler.

Dès dimanche 26 au soir, les rebelles contrôlaient 80 % de Goma. Les 20 % restants étaient situés au sud de la ville aux abords du Lac Kivu. Un couloir avait été aménagé pour permettre l'exfiltration des troupes burundaises, qui elles aussi, n'ont pas fait le poids, ainsi que des autorités locales, à l'instar du gouverneur du Nord-Kivu et du commandement militaire FARDC évacués à la vitesse vers Bukavu, chef-lieu du Sud-Kivu, la province voisine. Entre temps, près d'un millier d'hommes armés (FARDC, wazalendos, mercenaires) étaient désarmés dans la base de la Monusco. «C'est la débandade», nous confiait hier soir un journaliste sur place.

Hier au matin, les troupes rebelles qui contrôlent désormais la totalité de la capitale du Nord-Kivu, ont été accueillies en libératrices par une foule en liesse, traumatisée par les exactions à répétition ces dernières années de la part de ceux qui étaient censés la protéger. Mal payés, l'armée congolaise et ses supplétifs avaient fini par se nourrir sur la bête. Les seuls tirs entendus encore hier matin étaient justement le fait, d'une part, de wazalendos et d'éléments des FARDC, plus préoccupés à racketter jusqu'au bout la population, qu'à défendre la ville ; et, d'autre part, de deux petits groupes de militaires congolais.

Le premier, composé d'une trentaine

d'hommes circulant dans trois jeeps dans les quartiers situés près du Lac Kivu, tentant de résister avec l'énergie du désespoir. Le second, comportant un cinquantaine d'éléments, au port, était en attente d'embarcations pour quitter la ville. Des négociations sont en cours avec le M23/AFC pour qu'ils déposent leurs armes en échange de leur autorisation de quitter la ville par bateau.

Tournant majeur

La prise par les rebelles du M23/AFC, qui serait intervenue plus tôt en l'absence du veto de l'administration Biden désormais caduque, constitue un tournant majeur. Sur le plan militaire, mais plus encore politique. « Militairement aujourd'hui, il n'y a plus qu'un seul camp. Félix Tshisekedi, qui s'y est longtemps refusé dans une forme de déni, va devoir négocier avec les oppositions, armées et non armées.

«Il n'a plus le choix, car les véritables causes du problème ne sont pas tant exogènes, elles sont bel et bien internes au Congo», explique un professeur de l'Université catholique de Louvain. Et de préciser : « parmi ces problèmes, il y a la légitimité du pouvoir politique à Kinshasa et sa gouvernance qui est très clivante ». C'est ce qui explique d'ailleurs que le pouvoir congolais n'a jamais obtenu le soutien populaire massif qu'il était en droit d'espérer dans ce conflit.

Et pour cause, pas plus en 2018 qu'en 2023, Félix Tshisekedi n'a été élu. C'est comme si, à deux reprises, les élections n'avaient pas

réellement eu lieu. Conséquence, l'actuel chef de l'Etat congolais ne peut tout au mieux compter que sur le soutien de 15 à 20 % de la population.

Il l'a rapidement compris. Ainsi pour diriger le pays, Tshisekedi, décrit comme dilettante par ses homologues, s'appuie quasi-exclusivement sur sa communauté, les lubas du Kasai, dont les représentants trustent les postes à responsabilité et s'accaparent les richesses minières. « Jamais dans l'Histoire de la RDC, le pays n'avait été dirigé de façon aussi tribaliste »,

confirme notre universitaire. A cela s'ajoute une attitude extrêmement répressive vis-à-vis de l'opposition dont beaucoup des membres sont aujourd'hui en prison ou en exil.

Désormais, qu'il le veuille ou non, Félix Tshisekedi n'a plus le choix : il devra, de gré ou de force, mettre de l'eau dans son vin et discuter avec ses adversaires. A l'extérieur comme à l'intérieur du pays. Car les vraies causes du problème, et donc ses solutions, se trouvent d'abord à Kinshasa.

Afrik

PHARMACIES DE GARDE		
Du 27 Janvier 2025 au 03 FEVRIER 2025		
PHARMACIE BON PASTEUR	44 Av. de la libération, en face de Brother Home	91 43 44 94
PHARMACIE BOULEVARD	Bd. Du 13. Janv. Doulassamé	90 89 28 49
PHARMACIE BIOVA	Bd. Houhêt-Boigny	70 23 19 23
PHARMACIE CHÂTEAU D'EAU	Près Château d'eau de BE	96 80 08 88
PHARMACIE BE-KPEHENOU	Boulevard Félix HOUPHOUËT - BOIGNY à Bè Kpéhénou	70 45 25 03
PHARMACIE KODJOMAKOPE	Avenue Duisbour	22 21 89 90
PHARMACIE HOPITAL	Face Hôpital CHU-Tokoï	79 69 08 08
PHARMACIE AGEBEGNANG	Tokoï Rambo - Gbadago, Av. de la Libération, près du PRÉT MANGERS 77 33 33	
PHARMACIE CAMPUS	ADEM - Boulevard de la Kara à côté de UTB	96 80 08 85
PHARMACIE KLOKPE	Dernière la Foire Topo 2000	96 80 10 03
PHARMACIE PROVIDENCE	Bd. Jean Paul 11	95 32 97 26
PHARMACIE UNIVERS-SANTE	Bd. GNASSINGBE Eyadéma, Cité OUA face à l'entrée du CHU-CAMPUS 88 83 81	
PHARMACIE AEROPORT	Rte de l'Aéroport SITO	96 51 59 74
PHARMACIE INTERNATIONALE	Site Marché de Hézranawo "Assiyéyé", Boulevard du Hoho	96 80 09 28
PHARMACIE DES LILAS	123-HDN, 07 Route de Kégué Boulevard Jean Paul II	96 16 55 89
PHARMACIE UNION	Bd Malitakass face crémèrie BAMUDAS-BE KPOTA	95 32 97 26
PHARMACIE LE PROGRES	Crd contournement, face EPPL Universelle, non loin de la Gendarmerie d'AHADZI-Kota	70 45 86 55
PHARMACIE LARUCHE	Attiégou dernière la clôture de l'aéroport voie menant au Grand Contournement, non loin de l'école les Savoirs	91 54 16 16
PHARMACIE ADIDOGOME	Face au camp 2ème Ri d'Adidogomé	91 05 78 21
PHARMACIE SILOE	Carrefour Aïtao Apékoké Aïgangomé	90 80 26 39
PHARMACIE ACTUELLE	Route de Ségè quartier Sagbad - Adidogomé	90 61 46 44
PHARMACIE SEGBE Ségè		92 59 49 35
PHARMACIE WASTINE	Adidogome logée, à 400m du carrefour 10ème sur la route menant au quartier Lankouvi	79 26 17 00
PHARMACIE DUIDJOLE	DUIDJOLE	93 93 99 27
PHARMACIE ST JOSEPH	Bretelle BE KLIKAME	96 80 09 65
PHARMACIE VIGUEUR	Rue 267 AGBALEPEDOGAN Kilimandjaro	70 44 81 96
PHARMACIE MILLENAIRE	Face réserve de la gendarmerie d'Agô-Nyivé, sur la route de 50m à 300m du côté Nord	770 21 31 97
PHARMACIE DIEUDONNE	AGOE-TELESSOU NON LOIN DE LA STATION CAP	70 44 84 59
PHARMACIE OSSAN	Carrefour AVEDI, face Ets LALIMOUSINE	70 40 44 25
PHARMACIE APOLLON	Avéti, Face complexe solaire Makafu - Non loin du carrefour des hirondelles	793 50 42 55
PHARMACIE YESHUA	AGOE Vakpositto vers l'Ecole NDE, entre le CMS Mur et le CMS Maranatha 98 77 21 53	
PHARMACIE CLEMENCE	Rte de l'Appel, entre l'Agence CEET Agô et l'Ecole privée La Source 70 19 35 35	
PHARMACIE ST MICHEL	Située à Agô-Nyivé entre la Brasserie BB et l'espace Télécom	70 43 30 43
PHARMACIE ST ESPRIT	Sur la bretelle Agô-Nyivé Kégué Face au CEG Agô-Est	70 40 29 06
PHARMACIE ZONGO	Togbléko carrefour Hermann entre Orabank et la station Sandol To bléko	70 49 96 55
PHARMACIE TAKOE	Avant la station CAP ESSO de Zongo côté opposé	91 55 18 04
PHARMACIE ASSURANCE	Adéti Kpé National NDI, non loin du marché	93 08 76 76
PHARMACIE DIVINA GRACIA	Quartier Agô-Fiovi Carrefour Bafana-Bafana	93 83 91 00
PHARMACIE ABRAHAM	AGOE - Logopé Kossigan	92 25 99 83
PHARMACIE LAMAIN DE DIEU	AGOE ASSIYEYE non loin de l'église des Assemblées de Dieu (Temple Galilé)	93 40 21 21
PHARMACIE ALTA	AGOE Anoniki Route Mission Tové en face du Centre Culturel Loyola	70 08 46 46
PHARMACIE ZOSSIME	AGOE - Zossimé, près du marché	70 46 26 64
PHARMACIE ST PHILIPPE	SANGUERA, Rte Lomé - Kpalimé près de la Station service OHND090 67 33 24	
PHARMACIE EVA	SANGUERA Kikamé, Non loin du T-OL	92 16 32 32
PHARMACIE GRATITUDE	Agô Légassito non loin du carrefour Avirato	92 18 94 85
PHARMACIE NOUVELLE TULIPE	Rte de Mission - Tové; Près de la station CAP Agô-Légassito 09 47 00 70	
PHARMACIE PRINCIPALE	Rte d'Aného Kpogan Yovokpé	90 82 67 67
PHARMACIE LE DESTIN	A côté de l'Agence ECOBANK de Baguida	70 41 15 41
PHARMACIE SAINTE MARIE	DJAGBLE Non loin du marché d'Avéla Acra Adoté-kopé	92 65 97 94
PHARMACIE SAINT PIO	KLOBATEME, non loin du CMS Klobatémé et près du complexe solaire Le Bon Samaritain	93 40 40 40

De la préfecture de la Kozah au CNDS

Col Hemou Badibawou Bakali : une nomination clé pour protéger les intérêts stratégiques du pays

A peine remplacé à la tête de la préfecture de la Kozah, le Colonel Hemou Badibawou Bakali occupe un nouveau poste de responsabilité. Jeudi dernier, il est nommé par décret présidentiel, Secrétaire Général du Conseil national de défense et de sécurité (CNDS), un poste clé dans l'appareil sécuritaire du Togo.

Créé lors du conseil des ministres du 10 janvier 2025, le CNDS est chargé de planifier les actions à entreprendre en cas de menaces, d'éva-

luer les risques de sécurité intérieure et d'organiser la réponse à toute situation qui pourrait mettre en péril les intérêts fondamentaux du pays.

Retour sur le parcours du nouveau SG du CNDS

La promotion du Col. Bakali à la tête du CNDS n'est pas le fruit d'un hasard. En effet, l'homme a une grande expérience dans le domaine sécuritaire. Il avait pris la tête de la



préfecture de la Kozah dans un climat de tension marqué par des mouvements étudiantins violents

dans toute la ville de Kara. Grâce à son expertise, il a réussi à apaiser la tension en un temps record. Pendant plusieurs années passées à la tête de cette préfecture il a réussi à faire régner le calme et la sécurité. Il faut aussi ajouter qu'avant qu'il n'aille en mission dans la Kozah, le Col. Bakali était l'aide de camp du Chef de l'Etat Faure Gnassingbé. Mais bien avant ce poste, il a été attaché

militaire à l'Ambassade du Togo en France, Directeur Général Adjoint de la Douane sous le DG, Colonel Sogoyou qu'il a remplacé quelque temps après.

En mettant en place le CNDS, l'ambition de l'exécutif est d'améliorer la gestion de la sécurité intérieure et de la défense nationale afin de mieux faire face aux diverses menaces contemporaines. Le Col. Bakali va donc apporter son expertise dans ce sens.

Michel Tchadja

Chers usagers de la route,

Présenter les gros billets au poste de péage, crée l'embouteillage, les longues files d'attente, les heurts et la perte de temps.

Présenter aux guichets des péages la juste monnaie selon la catégorie de votre engin, est un acte civique et citoyen qui évite les longues files d'attente et fait gagner en temps.

Tous pour la fluidité du franchissement aux postes de péage.

Ceci est un message de la Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier (SAFER)

TMoney

devient

mixx

By **Yas**

www.yas.tg

@ in f

Service client : 888